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Seremi de Desarrollo 
Social, Municipalidad 
de Concepción y el 
Hospital Regional 
trabajan en planes 
que den mejores 
condiciones a quienes 
viven en las 
inmediaciones del 
centro de salud. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefacistemasadiarioesurol 

  

asemana pasada un hombre 
ensituación de calle falleció 
talexteriordela Urgencia del 

Hospital Guillermo Grant Bena: 
vente (HGGB), lugar donde per: 
noctaba usualmente los días de 
lluvia e intenso frío. Esta persona 
se negó a aceptar apoyo de la Se 
Temi de Desarrollo Social y Fami 
la, y mantenía patologías que fi 
nnalmente causaron sumuerte. Pa: 
raevitarmás casossimilares, y ge 
near espacios seguros para quie: 
nes habitanen este sectorde Con- 
cepción, es que la Seremi, el hos- 
pital y el municipio están traba- 
jando en colaboración para im- 
plementar medidas, 

“La realidad de las personas es 
súper compleja. Está asociada 
principalmente a temas de salud 
mental no tratada, traumas com: 
plejos, desvinculaciones familia- 
res y tambiéna unuso abusivo de 
alcohol y drogas, poreso nuestros 
dispositivos van asociados a un 
trabajo psicosocial. Allí particu 
larmente (hospital) se da esa si 
tuación de que ellossienten cier: 
to nivel de seguridad. En ese sen 
tido, nosotros estamos ya coordi 
nados con el Hospital Regional y 
también con el municipio para 
generar una oferta distinta de la 
que tenemos tradicionalmente. 
Estamos avanzando en cómo es- 
tablecer, porejemplo,la ejecución 
dealgún albergue de emergencia, 
barajando distintas posibilidades, 
peroestamostrabajandoen coor. 
dinación”, relató el seremi de la 
cartera social, Hedson Díaz. 

El alcalde de Concepción, Héc: 
tor Muñoz, afirmó que no han si 
doindiferentes a la realidad de las 
personasensituación de calle que 
hoy pemoctan en las afueras del 
HGGB. “A través de nuestro pro 
grama especializado, hemos tra- 
bajado en conjunto con el Hospi 
tal,la Seremi de Desarrollo Social 
y la Seremi de Salud para generar 
Tespuestas coordinadas. Nuestro 
equipo realiza intervenciones en 
terreno, ofrece altemativas dealo 
jamiento temporal, y en casossa- 
nitarios complejos, también eje- 
cutamos operativos de limpieza. 
Entendemos que no es una solu 
ción fácil ni rápida, pero segui 

  

  

Específicamente aquellos que rechazan ir a dispositivos disponibles 

Autoridades buscan ayuda 
para personas que pernoctan 
alrededor del Hospital Regional 
CARACTERIZACIÓN DE CONCEPCIÓN 

Según el Registro Social de Hogares (RSH), complemento Call, 
son 485 personas en situación de calle en Concepción, aunque la 
comuna que lidera a nivel regional es Los Ángeles, “Tenemos per- 
sonas con consumo problemático de alcohol y drogas. Ya no te- 
nemos tantas personas migrantes, al principio de la pandemia 
teníamos muchas personas migrantes y hoy día esa realidad ha 
ido cambiando. Las personas que ocupan nuestros dispositivos 
son principalmente personas chilenas entre 40 y 65 años apro- 
ximadamente”, señaló Hedson Díaz, seremi de Desarrollo Social. 

mos trabajando”, señaló Muñoz. 

COMPLEJA SITUACIÓN 
Claudio Baeza, director del 

HGGB, expresó queesta es unasi 
tuación muy preocupante, ya que 
generansituaciones complejas de 
violencia. “Se ha hecho una cos 

tumbre pernoctar al interior del 
recinto hospitalario, particular 
menteenel servicio de Urgencia 
Hemos sido insistentes en el lla 
mado a las organizaciones tanto 
públicas o privadas, corporacio 
neso fundaciones de podertesol 
ver este tema y buscar unasalida 

Hasta la fecha han beneficiado a un total de 135 usuarios 

Cesfam de Concepción implementa 
pionero procedimiento de crioterapia 
El procedimiento es ambulatorio y cómodo, usa nitrógeno líquido para congelar lesiones en la 
piel de los pacientes y mejorar su calidad de vida. 

El Centro de Salud Familiar Dr. 
Víctor Manuel Fernández, del Ser 
vicioSalud Concepción (SSC), be 
nefició a 135 usuarios a través de 
exitosa implementación de crio 
terapia. Este es un procedimiento 
ambulatorio a base de nitrógeno 
líquido, el quese utiliza para con 
gol lesionesen la piel quesevan 
lestruyendo y posteriormente, 

viene el proceso de cicatrización. 
Claudia Riffo, médico de fami: 

lía del centro fue quien impulsó 
esta iniciativa de cirugía menor 
en el establecimiento. La idea par 
tió en 2018, cuando veía pacien 
tesa través de teledermatología y 
se percató del número importan: 
te de diagnósticos de personas 
con lesiones. “Muchas de ellas se 
quedaban entrampadas entre la 
atención primaria y el nivel se 
cundario, el cual está sobrecarga. 
do porla cantidad de usuarios en 
lista de espera”. AsíescomoRiffo, 
en conjunto con un equipo de 
profesionales, tuvo la iniciativa 
de fortalecer la estrategia de tele 
dermatología y cirugía menor del 
Cesfam. 

“Es un proceso que actualmen: 

El procedimiento es muy 

beneficioso para los 

pacientes, es corto, de 

recuperación rápida y con 

control en un mes. 

Se constituyó una alianza con el Hospital Regional para el uso del nitrógeno líquido. 

te en la atención primaria no se 
ve, y se utiliza desde el año pasa 
do sólo en el Cesfam Dr. Víctor 
Manuel Fernández para solucio- 
nar problemas como verrugas, 
queratosis y acrocordones, El pro: 
cedimiento en sí es muy benefi- 
cioso paralos pacientes, ya que es 
corto, de recuperación rápida y 
con control dos a tres semanas. 
Endefinitiva,esmenos invasivo", 
explicó Alejandra Espinoza, doc 
tora que integra el equipo. 
Lasubdirectora clínica del Ces- 

    Q 

fam, María Angélica Quilodrán, 
recalcó la importancia que tiene 
este procedimiento y valoró las 
alianzascon el Hospital Regional 
Guillermo Grant Benavente, ya 
queesallí dondese carga dos ve 
ces porsemana el dispositivo de 
nitrógeno. líquido. “Estamos 
muy contentos de entregar esta 
resolutividad a nuestros pacien- 
tes de la sala de cirugía menor. 
Nuestro equipo médico y de en- 
fermería del Cesfam constante- 
mente se preocupa de buscar e 

personas pernoctan en el 
Servicio de Urgencias del 
HGGB, a lo que se suman 

aquellos que viven en 
rucos en el exterior. 

para estas personas que están en 
situación de calle. Que no basta 
solamente con el albergue cuan 
dohacefríoocuando llueve, sino 
buscarunasoluciónsocial aellos, 
queeslo que aspiramos”, indicó. 

Baeza precisó queson unascin 
co personas las que pernoctanen 

Wo» 

implementar el de me: 
jora parala atención de nuestros 
pacientes, y pensando en eso, 
desde el año pasado se constitu 
yó esta alianza con el Hospital 
Regional, paraimplementar esta 
estrategia”, dijo la subdirectora. 

Francisco Gajardo es usuario 
del Cesfam y luego de pasar por 
la cirugía ambulatoria expresó 
susatisfacción, porque su proce- 
dimiento fue exitoso y simple, 
mejorando de este modo su cali 
dad de vida. 

la Urgencia, quienes hacen uso de 
lasala de espera del recinto hospi 
talario, los baños del servicio y 
prefieren ese sector por sus con: 
diciones de seguridad. Esto tam. 
bién ha ido aumentando la pre- 
senciaderucosalrededordelesta- 
blecimiento, lo que genera más 
temor pues está asociado al nar 
cotráfico,a situaciones deasalto y 
violencia. 

“No podemos obligara una per 
sona a que salga de la calle, note- 
nemos esa facultad. Si hay un te- 
ma de incivilidad, ahí tiene que 
actuarla fuerza pública.Si hay al 
gún reclamo de un vecino, por 
una persona que está dispuesta en 
algún punto calle, esa persona 
realiza el levantamiento con el 
municipio y el municipio asu vez 
solicita al servicio de salud que 
porun temasanitario estas perso- 

  

Ellos sienten cierto nivel de 
seguridad. En ese sentido, 

nosotros estamos ya 

coordinados con el Hospital 

Regional y también con el 

municipio para generar una 

oferta distinta”. 

Hedson Diaz, 
seremi Desarrolo Social y Familia 

Se ha hecho una costumbre 
pernoctar al interior del recinto 

hospitalario, particularmente en 

el servicio de Urgencia. Hemos 

sido insistentes en el llamado a 
las organizaciones (..) de poder 
resolver este tema". 

Claudio Baeza, 
director HGG8. 

nasdebansalirde ese espaciofísi 
co”, explicó Díaz 

CONDICIONES DE SALUD 
El Servicio de Salud Concep- 

ción (SSC) informó que ala fecha 
se han realizado un total de 144 
prestaciones de salud a 81 perso- 
Nas en situación de calle. Se han 
realizado atenciones médicas, cu- 
raciones, aplicación de inyeccio- 
nes, entrega de tratamiento far- 
macológico, entre otros. Las prin- 
cipales patologías que se han 
identificado son: enfermedades 
respiratorias (rinofaringitis agu: 
da, faringitis, amigdalitis, bron- 
quitis), contusiones por peleas, 
heridas porarmas blancas, hiper: 
tensos no controlados, dermatitis, 
pie de atleta y escabiosis. 

“El riesgo de no aceptar ayuda 
es que sus patologías continúen 
en aumento, sobre todo en aque- 
losque tienen enfermedades res 
piratorias que pueden conllevar 
a una insuficiencia respiratoria, 
puede llevar a una hospitaliza- 
ción, el mismo caso para con 
aquellos que no permiten que se 
les realice curaciones y se les so- 
bre infecta las heridas", advirtie- 
ron desde el Servicio. 

“Son personas en general adul- 
tos y adultos mayores, con patolo- 
gfascrónicas asociadas. Hay perso- 
has que tienen patologías de salud 
mental también. Si no hacemosal: 
go,personasvanaseguirfallecien- 
do.Sino hacemosalgo, vamosase- 
guir viviendo situaciones de vio 
Jencia en las salas de espera de 
nuestroServicio de Urgencia”, con 
cluyóel director del HGGB. 

Bascuñán estudia Ingeniería en Administración de Empresas. 

Gracias a su proyecto "Autismo Conecta” 

Estudiante de Inacap 
participó de importante 
foro de Unesco en París 
La joven llamada Vannia Bascuñán fue la 
única representante de Latinoamérica. 

Una estudiante de Inacap, se- 
de San Pedro dela Paz,fuela úni 
ca representante de Chile y de 
Latinoamérica en el evento de 
sarrollado por la Unesco. Une 
voc desarrollado el 15 de julio, 
en París. Vannia Bascuñán, estu- 
diante del séptimo semestre de 
Ingeniería en Administración 
de Empresas, participó del foro 
en conmemoración del Día 
Mundial de las Habilidades de 
la Juventud 2025 (World Youth 
Skills Day 2025), dondeel tema 
central fue el “Empoderamien 
to de los jóvenes a través de la 
IA y las habilidades digitales”. 

Bascuñán logró esta oportu- 
nidadgraciasa su proyecto“Au: 
tismo conecta”, conel cual ganó 
el Go Innova 2024 Macrozona 
SurdeInacapy se adjudicó fon- 

dosCorfoparaserimplementa 
do como empresa. Éste le per 
mitió exponer su visión sobre 
el papel delas habilidades digi 
tales y de inteligencia artificial 
enla configuración de socieda 
desinclusivas y sostenibles,em 
poderando a los jóvenes, avan 
zando en la educación y promo 
viendo el uso ético de la tecno- 
logía. El vicerrector de Inacap, 
Henry Monks, relevó que 
“Vannia es el ejemplo perfecto 
delos valores de Inacap. Tanto 
Chile como Latinoamérica tu 
vieron la mejor representante 
en este foro que, sin duda, mar 
ca un antes y un después en la 
vida y experiencia de ella. No- 
soLros estamos tremendamen: 
te orgullosos de ser parte de su 
formación”.
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